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要闻

“我来了解整个山阳镇信访维

稳的情况，看有什么需要解决的问

题！”昨天上午，在“大走访、大排查”

行动中，金山区委书记刘健首站来

到山阳镇综治中心直奔会议室。

山阳镇党委书记曹险峰介绍，

山阳镇综治中心狠抓社会矛盾调处

化解、社会治安打防管控，全力做好

维护社会稳定工作。2021年，累计

收到群众信访事项234件（批）次

278人次，主要涉及安置补偿、物业

服务、宅基地审批等问题。较去年

同期，同比件（批）次下降41.65%，人

次下降60.62%。2021年，新增矛盾

11件，化解10件，化解率91%，尚未

化解1起为精锐旗下的幼儿英语培

训机构小小地球，涉及未销课学生

169名，总计金额约216万元。

保留一些乡村气息
“宅基地审批问题和老百姓的

切身利益相关，面大量广，有很多

类型，你们山阳镇现在具体是什么

情况？”刘健问。

曹险峰介绍，山阳分两个区

域：集建区内农民已基本解决社会

保障，农民身份已丧失，宅基地上

的房屋翻建无法审批，房屋只能进行

修缮；集建区外我们根据郊野单元规

划，保留村落可在危房鉴定后按规范

进行翻建，零星地块的农民按农民

集中居住政策上楼，不能翻建。

“在条件允许的情况下，只要它

不长高，不长胖，应该允许它翻建，作

为一个乡村，总要保留一些乡村气

息。”刘健说，宅基地审批问题要加强

调研，精准施策，因地制宜，加快完善

相关政策规划，明确审批的规范标

准，建立健全负面清单，用心用情用

力解决群众关切的实际问题，要把这

件事纳入到幸福湾区行动方案中去。

信访工作跨前一步
针对培训机构的问题，刘健指

出，虽然金额不大，但涉及人数多，

要妥善处理。目前山阳镇负责家长的

登记，镇上派人驻守在培训机构，如果

有家长来，没登记的登记好，已登记的

做好疏导。因为是全市范围的连锁机

构，具体解决有可能会全市统一方案。

针对其他各类矛盾纠纷和安全

隐患，刘健强调，要敢于担当作为、

主动跨前一步。信访工作往往是矛

盾萌发阶段，不能掉以轻心，特别要

对信访的信息情况定期研判和分

析，尽量把矛盾化解在前面。

人才环境不断优化
在第二站上海浦景化工新材料

有限公司，总经理鲁文质直言不讳，公

司在人才吸引方面遇到了问题。“我们

是从徐汇区搬过来的，过来的员工还

算稳定，但在这边要再招聘新的高端

人才就难了，他们觉得这边有点偏

远。另外，硕士、博士人才公寓最多只

能享受3年，时间太短了，无法满足他

们的住房需求，我们还在考虑是不是

要把研究机构搬回市区。”

刘健表示，金山把人才政策作

为今年的头等大事，准备在春节后

召开人才工作大会，将出台1+X+Y

人才政策，1是一个总领意见，X是人

才安居、高层次人才服务等政策，Y是

对一些教育、卫生等行业做细分政

策。另外，市里也正在研究制定“南

北转型”相关政策。金山在吸引人

才、留住人才方面会不断努力，希望

企业对金山能够坚定信心。

他说：“其实我家也住在市区，

我到这里上班，有一段时间天天坐

小火车。实际上，如果在市区工作，

因为拥堵，时间不会差很多。改变

对金山的这种印象，需要我们共同

努力！” 本报记者 屠瑜

条件允许，应同意农民翻建房屋

本报讯 市委副书记、市长龚正

昨天主持召开市政府常务会议，强调

按照市委部署，积极扩大有效投资，

促进养老托育服务高质量发展，推进

船舶保税油加注试点，进一步提升轨

道交通运营安全管理水平。

会议指出，要坚持稳字当头、稳

中求进，积极扩大有效投资，确保一

季度稳定开局。要提高认识，早做

准备，早抓项目。要科学分析研判，

积极挖潜增量，围绕“3+6”产业体

系抓好制造业招商引资，优化房地

产年度土地供应量和供应计划，重

点围绕五个新城、城市数字化转型、

新基建等领域开展基础设施投资。

要强化土地、资金、人才等保障，加

快项目前期工作，着力形成重大项

目建设一批、开工一批、储备一批的

良好格局。要以开展“促发展、保安

全”大走访、大排查活动为契机，及

时为企业排忧解难，增强企业投资

意愿，推动更多重大产业项目落地。

会议原则同意《上海市促进养

老托育服务高质量发展实施方案》

并指出，要持续推进养老托育工作，

不断增进民生福祉，为上海未来城

市和人口可持续发展打下坚实基

础。 要健全制度体系，建立“一老

一小”工作统筹推进机制，推动养老

托育服务全面发展。要优化服务体

系，坚持问题导向、需求导向、效果导

向，谋定快动，合理增设养老床位，丰

富各类托幼举办主体，试点社区托

幼，特别是五个新城等重点区域要主

动发力。要完善保障体系，切实加强

土地保障，加快完善人才培养、激励、

评价机制。要进一步引导市场主体

多元参与，培育更多满足市民多样化

需求的专业服务机构。

会议原则同意《上海市国际航行

船舶保税油加注管理办法》并指出，

保税油经营是对外港口核心功能，要

统筹发展和安全，确保港口生产经营

和疫情防控安全，积极推动保税油加

注市场高质量发展，助力上海国际航

运中心和国际贸易中心建设。要统

筹管理和服务，一手抓流程优化，一

手抓规范监管。要统筹当前和长远，

把握好试点工作要求，加快面上推

广，谋划好后续改革试点。

会议指出，上海轨道交通网络运

营规模和车辆数等指标位居世界第

一，客流量位居世界大城市前列，要

进一步完善轨道交通相关管理办法，

提升应急处置能力，制订完善应急预

案，着力强化技术赋能，通过“一网统

管”统筹资源、科学调度、准确指挥。

本报讯 根据市委、市政府决

策部署，各级领导干部“促发展、保

安全”大走访、大排查工作正在全

市范围内有序开展。昨天下午，市

委书记李强先后前往浦东新区的

集中隔离观察点和浦东国际机场，

检查新冠肺炎疫情防控工作，看望

慰问持续奋战的防疫一线工作人

员。李强指出，要深入贯彻落实习

近平总书记重要讲话和指示批示精

神，始终保持高度警惕之心、恪尽防

控之责，以事不过夜、以快制快的精

神状态，一丝不苟、一严到底的工作

作风，把主动防控、科学防控、精准

防控、综合防控各项措施抓实抓细

抓到位，全力确保上海超大城市运

行始终安全有序，全力守护人民群

众身体健康和生命安全。

李强来到浦东新区一处集中

隔离观察点，检查人员配备、工作

运转、后勤保障、应急处置等情

况。近两年来，来自街道、卫健、公

安以及酒店的40多名工作人员严

格执行各项防疫要求，落实24小时

值班执勤，确保点位安全有序运

转。李强详细了解隔离点防控流

程，对每一个环节都问得具体深

入，关切询问还有哪些困难需要解

决，对全市持续坚守在各集中隔离

场所的同志们和防疫一线各方面

工作人员的辛勤付出表示感谢。

他指出，当前“外防输入、内防反

弹”压力加大，要织密守牢疫情防

控坚实防线，集中隔离观察点是重

要一环。要时刻绷紧疫情防控这

根弦，在从严从实从细抓好全流程

闭环管理的同时，结合疫情形势变

化，及时优化防控手势、及时发现

风险隐患、及时补好漏洞短板。要

坚持从严从紧，已经明确的管理规

定必须严格执行、防疫标准必须严

格遵守、闭环流程必须严格把关，

确保无遗漏、无死角。要坚持以人

为本，细心细致做好留观人员的服

务保障，尽最大可能争取他们的理

解和支持配合，共同维护好巩固好

来之不易的防控成果。要用心用

情，持续关心关爱一线防疫人员，多

体谅他们的艰辛不易，多为他们着

想考虑，科学做好轮班换班，加强力

量配置保障，更好解决实际困难。

新冠肺炎疫情发生以来，浦东

国际机场持续承担着极为繁重的入

境航班保障和疫情防控任务，守卫

国门、守护城市责任重大。李强到

机场航站楼察看海关、边检人员管

理保障出入境旅客出行的工作场

景，听取机场海关、机场边检负责同

志关于做好外防输入相关情况汇

报。随后前往航站区运行指挥中

心，通过实时大屏，检查国际航班入

境旅客防疫保障流程、入境货物操

作流程和防控措施落实情况，了解

机场重点岗位工作人员集中居住管

理工作，详细询问闭环流程完善、薄

弱环节排查、风险隐患化解等方面

最新情况和当前存在的困难，要求

更好依托市空港管委会加强统筹协

调，切实做到疫情形势预判在前、防

控措施动态优化、工作衔接严丝合

缝，标准规范执行到位。

李强指出，口岸是疫情防控的

重中之重，外防输入的“第一道防

线”必须坚决守住守牢，把“防”的工

作做得更实更细更到位。面对当前

疫情新变化新挑战，要坚决克服麻

痹思想、厌战情绪、侥幸心理、松劲

心态，压实联防联控机制、夯实全程

闭环管理、持续抓好督促检查。两

年来，持续奋战在机场各个运转岗

位上的同志们非常辛苦，很不容易，

克服种种困难，舍小家为大家，向你

们表示感谢。希望大家继续发扬不

怕疲劳、连续作战的精神，枕戈待

旦、事不过夜的精神，科学严谨、认

真细致的精神，跨前一步、通力合作

的精神，全力以赴守卫好国门、守护

好城市。全市各方面要提供坚强保

障，为基层一线防疫人员送温暖、办

实事、解难题，让大家更加安心安全

坚守在岗位上。要持续引导市民加

强防护、高度自律，齐心协力、共同

筑牢城市疫情防控的铜墙铁壁。

市领导诸葛宇杰、宗明、张为

参加相关检查。

李强检查集中隔离点和浦东机场疫情防控，要求全力确保上海超大
城市运行始终安全有序，全力守护人民群众身体健康和生命安全

保持高度警惕之心恪尽防控之责

推动更多重大产业项目落地
龚正主持市政府常务会议，还研究促进养老托育服务高质量发展等

用心用情用力，解决群众关切的实际问题

“促发展、保安全”大走访、大排查

创新发展 勇毅前行 新年开新篇

金山区

1999年5月28日新民晚报

出版了上海解放50周年纪念版，

选用了我在1996年元宵节期间

拍摄的南京路上步行街500人合

舞火龙的照片。

当时，南京路上有一条需由

500人整齐挥舞、绵展几百米的红

色火龙，两旁是数不清的市民和观

众。我迅速拍下这壮观的一幕。

我感觉，合舞火龙图能与新民晚报

结合，是我最高兴和喜欢的。
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